
A.G de «     Points d’Eau     »  Ste-Croix le 20/07/00    

COMPTE-RENDU d’ACTIVITES : RAPPORT MORAL

Tout d’abord, on peut dire que c’est une bonne opportunité pour notre Association que les 
Offices de Tourisme aient pris pour le thème de leur exposition itinérante, l’eau, et surtout que 
nous ayons pu y participer par l’intégration de quelques photos.
De plus, ici, à Sainte-Croix, on nous laisse une place que nous nous empressons de remplir, car 
cette exposition aura sans doute pas mal de succès et c’est le contexte idéal pour montrer des 
photos de points d’eau du canton, et de nos actions …

Notre Association existe principalement à travers ses sorties mensuelles de nettoyage qui 
furent donc les suivantes pour l’année écoulée : le 11 juillet, curage du lavoir de Préniac à St 
Pantaléon avec pique-nique offert par les propriétaires …
En juillet, septembre, octobre et novembre, débroussaillage sur le site de la fontaine du Poujol à 
Fargues. Le 10 décembre, nettoyage de la fontaine de Hautefage à Belmontet. En janvier et 
février, fontaine de Compère à Belmontet. Le 12 mars, débrousaillage sur le pourtour de la 
fontaine et du lavoir de Lapeyrière à St Pantaléon. Le 9 avril, nettoyage du chemin d’accès à la 
fontaine du Poujol.
Le 14 mai, réouverture du chemin de la fontaine de Labouysse, ici même (Ste Croix).
Le samedi 3 juin, préparation du parcours botanique du Poujol.
Le 18 juin, nettoyage du lavoir de Labouysse à Ste Croix ainsi que du départ du chemin après le 
lavoir (pavé) et pour terminer, le 16 juillet, début du nettoyage de la fontaine de La Vaysse à St 
Pantaléon.

Outre ces activités mensuelles, nous avons participé au vide-grenier de St Pantaléon en 
juillet 99 dans l’espoir de faire rentrer quelques sous, mais ce fut peu concluant.

En novembre 99, nous avons organisé une sortie en car sur le Causse de Limogne : 45 
personnes ont participé à cette journée, qui s’est très bien passée ( voir compte-rendu).

Plus récemment, le 10 juin, nous nous sommes retrouvés entre adhérents et amis pour la 
visite guidée du parcours botanique du Poujol, suivie d’un repas froid partagé dans la salle 
communale de Bovila. C’était prévu en plein air, mais le beau temps n’était pas là. La soirée a été 
agrémentée par un groupe de musiciens adeptes de musique celtique (irlandaise).

Voilà pour ce qui est de nos activités 1999-2000. On pourrait peut-être faire plus, mais 
voilà, nous ne sommes que des bénévoles, pris pour la plupart par nos activités professionnelles et 
pour d’autres par leurs engagements au sein d’associations diverses…

A signaler que nous avons, grâce à Monsieur Meunier, eu deux articles dans « la 
Dépêche ». Ceux-ci font connaître plus largement notre existence et nos actions.

Par contre, on peut regretter de n’avoir pas mené à bien le dossier pour le projet de 
restauration et de remise en valeur de 10 fontaines ou lavoirs sur le canton.
A notre décharge, il faut reconnaître que le CAUE (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de 
l’Environnement) qui devait faire divers croquis et établir des prescriptions à respecter pour les 
travaux n’a pas répondu présent, malgré plusieurs rappels. Mais ce n’est que partie remise car 
nous allons remettre ce sujet à l’ordre du jour. Il est en effet important que les communes et plus 
largement la collectivité (voire de communes) reprennent en compte ce patrimoine (même isolé) 
qui est une des traces d’un passé récent, et le signe de l’importance de l’eau potable qu’il est si 
facile d’oublier.

Il est à noter que les plus anciens apprécient que ces lieux reprennent un peu de dignité, et 
que les promeneurs aiment bien leur rendre une petite visite.

Que soient remerciés tous les adhérents ou sympathisants, qui par leur participation à un 
moment ou à un autre, permettent à cette association de prendre corps !
Il faudra bien sûr que nous soyons capables de persévérer dans notre action, de la faire accepter 
et qu’elle devienne encore plus significative.
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